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ТВ ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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В сельском хозяйстве добиться динамичного развития и 
повышения эффективности всех отраслей, увеличения про
изводства и улучшения качества продукции. Продолжить 
курс на всемерную интенсификацию сельскохозяйственного 
производства.

Настойчиво внедрять передовой опыт, совершенствовать 
организацию труда и производства в колхозах и совхозах. 
Значительно повысить эффективность использования земли, 
производственных фондов, материальных, финансовых и 
трудовых ресурсов.(Из проекта ЦК КПСС «Основные направления экономического и социального развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года»).
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Награждение тов. Л. И. Брежнева18 декабря в Кремле Гене- ‘ ральному секретарю ЦК КПСС, Председателю Президиума Верховного Совета СССР Л. И. .Брежневу в торжественной обстановке вручена высокая награда Родины — орден Октябрьской Революции. Товарищ Л. И. Брежнев — выдающийся продолжатель дела Ленина и великой Октябрьской социалистической революции награжден за большие заслуги перед Коммунистической партией и советским государством, исключительно плодотворную деятельность в

деле укрепления экономического, политического и оборонного могущества нашей Родины, борьбы за мир между народами.По поручению Президиума Верховного Совета СССР награду вручил член Политбюро ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС М. А . Суслов, выступивший с речью.С ответной речью выступил товарищ Л. И. Брежнев.Леонида Ильича Брежнева сердечно поздравили с награждением вторым орденом Октябрьской Революции п с днем

рождения члены Политбюро ЦК КПСС, кандидаты в члены Политбюро Ц К  КПСС, секретари ЦК КПСС, другие партийные и государственные деятели. Они пожелали . ему доброго здоровья, новых успехов в многогранной деятельности на благо советского народа, во имя торжества коммунизма, укрепления мира во всем мире.Товарищ Л. И. Брежнев сердечно поблагодарил за поздравления.
(ТАСС).
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С начала семимесячника по 
вывозке торфа на ноля колхо
зов и совхозов доставлено 
около 30000 тонн этого удоб
рения. Большой объем работ 
выполнен шоферами и трак
тористами сельхозхимии, тру
жениками колхозов «Комму
нар», имени Кирова, «Путь 
Ленина», имени Тимирязева и 
ряда других хозяйств.

В настоящее время со всех 
торфоместорожден ий района 
вывозится ежедневно под уро
жай будущего года более 700 
тонн торфа, а всех органичес
ких удобрений — около 1000 
тонн,

В десятой пятилетке в рай
оне было разработано одно из 
больших торфяников — Мая- 
ковское болото. Отсюда орга
ника вывозится почти во все 
колхозы и совхозы.

Обеспечивают погрузку тран
спортных средств трактористы 
сельхозхимии В. С. Томаров и 
О. Е. Смирнов. Здесь же на 
время гололедицы и бездо
рожья выставлен дежурный 
трактор для буксировки авто
машин. Это обеспечивает бес
перебойную работу техники.

Наиболее производительно 
трудятся на транспортировке 
удобрения шоферы тяжелых 
самосвалов из сельхозхимии

П. Н, Думкин, Н. А. Гоголев, 
В. А. Сарафанников и А. Я. 
Салангин. Они работают без 
порожних рейсов. Доставляя 
доломитовую муку в колхоз 
«Коммунар», обратным рейсом 
вывозят торф на поля совхоза 
«Вякшенерский».

Увеличить темпы перевозок 
- органики — та цель, к которой 

стремятся сейчас рабочие и 
специалисты сельхозхимии,

колхозов и совхозов. Достичь 
ее планируется путем подклю
чения к работе большего коли
чества техники, обеспечения 
высокой производительности 
тРУДа на местах загрузки и 
разгрузки органики, сокраще
ния, простоев техники.

На снимке: тракторист В. С. 
Томаров; идет погрузка торфа.

Фото А. Нечаева.

МЯСО -  ГОСУДАРСТВУНароднохозяйственный план текущего года по продаже мяса государству досрочно выполнили пять хозяйств района. Это колхозы «Путь Ленина», ^Красная нива», имени
Тимирязева, «Ма ло к а м е нс к и й»и совхоз «Прогресс».В завершающем году пятилетки увеличил реализацию этой продукции совхоз «Прогресс». Нм отправлено госу

дарству 1513 центнеров мяса. Это на 470 процентов больше, чем было продано хозяйством в прошлом году.1000 центнеров мяса реализовал колхоз «Путь Ленина».
В. НИКОЛАЕВ.

НАВСТРЕЧУ XXVI СЪЕЗДУ КПССОБСУЖДАЮТ ПРОЕКТ
| В партийных организациях района проходят собрания, на 

которых все коммунисты обсуждают «Основные направления 
экономического и социального развития СССР на 1981—1985 
годы и на период до 1990 года».В центре внимания комму- сельском Совете, при Тонша-нистов, всех трудящихся нашего района находятся материалы проекта ЦК КПСС к X X V I съезду партии «Основные направления экономического и социального развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года».На партийных собраниях идет серьезный и принципиальный разговор о дальнейшем экономическом и социальном развитии нашей страны.О задачах партийной орга- низции, вытекающих из проекта ЦК КПСС к X X V I съезду партии «Основные направления экономического и социального развития СССР на 1981— 1985 годы и на период до 1990 года», говорили на своих собраниях коммунисты партийной организации при Одошнурском
С  высокой

евском поселковом Совете, коммунисты партийных организаций колхоза имени Ленина, совхоза «Прогресс», рабочие, служащие и инженерно- технические работники Пижем- ского леспромхоза.Все коммунисты и трудящиеся единодушно одобряют проект Ц К  КПСС к X X V I съезду партии, высказывают критические замечания, определяют свои задачи.Обсуждение проекта ЦК КПСС к X X V I съезду партии в партийных организациях и в коллективах предприятий, организаций, учреждений, колхозов, совхозов района продолжается.
А. КУТЕРГИН,заведующий орготделом райкома КПСС.

активностью18 декабря прошло партийное собрание в Тоншаевской территориальной партийной организации. Основным вопросом, стоящим на повестке дня, стало обсуждение проекта ЦК КПСС к X X V I съезду партии «Основные направления экономического и социального развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года».Об итогах десятой пятилетки и о задачах, стоящих перед советским народом в одиннадцатой пятилетке, рассказала секретарь партийной организации Мария Алексеевна Оку- нева. Со своими замечаниями

и предложениями по проекту выступили коммунисты Василий Степанович Березин, Павел Васильевич Тыринов, Серафим Александрович Зубарев. По итогам обсуждения проекта принято решение: проект одобрить и принять к неуклонному исполнению.Коммунистами был утвержден план работы Тоншаевской территориальной партийной организации на первое полугодие 1981 года.Собрание прошло при полной явке коммунистов и их высокой активности.
Г. ОКУНЕВА.

СЕМЕНАМ— ОСОБОЕ ВНИМАНИЕДля проведения весеннего сева будущего года колхозам и совхозам района необходимо иметь 39540 центнеров семян яровых зерновых культур. По подсчетам специалистов этого количества семенного материала достаточно, чтобы разместить яровые на всех планируемых площадях, включая сюда и недосев озимых культур.По официальным данным, в настоящее время для сева отобрано 9700 центнеров зерна со всхожестью и жизнеспособностью 70 процентов и выше. Имеется 7201 центнер семенного материала с более низкими посевными качествами. По всей вероятности эти партии зерна будут использованы в предстоящую посевную кампанию с увеличением норм высева.Следует отметить, что ни одно из хозяйств не обеспечено полностью срменами яро

вых культур. А также колхозы, как имени Свердлова, имени Ленина, совхозы «Ошмин- ский», «Вякшенерский» и ряд других хозяйств не имеют и половины семенного зерна, исходя из потребности. Это тревожный факт.Первоочередная задача, которая стоит сейчас перед всеми специалистами колхозов и совхозов — изыскание всех путей и возможностей пополнения запасов семян основного фонда, закупать семенной материал, проверив его на классность, всхожесть, жизнеспособность. Имеющийся в хозяйствах семенной материал нужно периодически проверять, следить за состоянием хранения. Отдельные партии зерна в некоторых хозяйствах можно переработкой довести до более высоких качеств.А. МАРАХТАНОВА. заведующая семенной лабораторией.
t
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СО ВРЕМЕНЕМДеревня ГОирта, центральная усадьба колхоза «Красная нива», расположена примерно на середине трассы Тоншаево —Пижма. Она привольно раскинулась по берегу реки Пижмы. С первого взгляда видно, какие большие изменения произошли здесь за последние годы. Строятся новые дома, производственные помещения, недавно было сдано в эксплуатацию здание новой конторы колхоза. Хозяйство растет, набирает силу.Сейчас, накануне X X V I съезда КПСС, самое время оглянуться и подвести итоги десятой пятилетки, отметить успехи, учесть недостатки. К чести нивян можно сказать, что сделано за прошедшие годы немало. В основном пятилетние планы выполнены, намеченное — сделано. Колхоз в животноводстве специализируется на производстве мяса и молока, в растениеводстве — на выращивании зерновых и картофеля.Урожайность зерновых за пятилетку выглядела так: 1976 год —17,1 центнера с гектара, 1977 — 8,9 центнера,1978 — 11,4 центнера, 1979 — 11,9 центнера, 1980 —6,3 центнера с гектара. Здесь надо учесть неблагоприятные по погодным условиям 1978 и 1980 годы, особенно последний. Таким образом, урожайность за пятилетие составила в среднем 10,9 центнера с гектара, валовой сбор зерна за это время выразился в 28866 центнерах.И все же, считает председатель колхоза В. А. Овечкин, урожайность в хозяйстве недостаточна, и поднять ее в будущем пятилетии — задача номер один. Получать хотя бы по 20 центнеров с гектара — вот задумка руководителя колхоза. Собираются решить эту проблему двумя путями: путем улучшения обработки почвы — это раз, а во-вторых, посредством внесения большого количества минеральных удобрений. Например, в 1971 году здесь вносили на гектар пашни в физическом весе по 2,7 центнера удобрений, то в этой пятилетке —уже примерно по 8 Центнеров.Пашня в колхозе занимает 1137 гектаров, из них зерновые расположены на 610 гектарах, то есть на 53,6 процентах площади.В колхозе постоянно большие площади занимает карто

фель — 110 гектаров. Для ого выращивания создано постоянное звено, возглавляет которое коммунист Александр Федорович Клешнин. Помогают ему. в этом деле коммунист Леонид Петрович Смирнов и Вениамин Иванович Клешнин. И все же с производством картофеля в колхозе работают недостаточно. В следующей пятилетке этому делу намечено уделить больше внимания. Пока же справедливости ради надо сказать, что успехи в выращивании картофеля и вообще в растениеводство довольно скромные, они

никого не могут удовлетворить, и в следующем пятилетии работу в этом направлении необходимо поставить на должную высоту.Механизации в колхозе уделяется большое внимание. За счет внедрения механизмов уменьшается доля ручного труда. Если, например, в 1971 году себестоимость одного центнера естественных трав составляла 7 рублей 89 копеек, то в 1979 году—уже 6 рублей 17 копеек, а многолетних — 1 рубль 95 копеек. Растет производительность труда каж дого занятого в сельском хозяйстве, что дало возможность увеличить рост валовой продукции. За эту пятилетку полностью в хозяйстве обновился машинно-тракторный парк. Сейчас в наличии у нивян 16 тракторов, шесть автомашин, полностью обеспечены картофелеуборочными, зерновыми и силосными комбайнами, приобретена пожарная машина.Недаром молвится: «Что посеешь, то и пожнешь». Сегодня эту народную мудрость надо понимать в более широком смысле: вырастишь хороший урожай — будут в достаточном количестве корма, а это значит, животноводство получит дальнейшее -развитие. В колхозе в этой области достигнуты ощутимые результаты. Обратимся к цифрам. Вот как выглядят надои . молока от коровы по годам: в 1976 году получено от каждой коровы по 2309 кг., в 1977 году — 2350 кг., в 1978 году—2008 кг., в 1979 году — 2558 кг., за 11 месяцев этого года получено

по 2270 килограммов молока от каждой коровы. За четыре года и 11 месяцев сдано мо- лока«17930 центнеров из плана 18200 центнеров, то есть пятилетний план выполнен на 98,5 процента.С каждым годом увеличиваются надои, растет число двухтысячниц, а некоторые доярки вплотную подошли к трехтысячным надоям. По праву гордятся в колхозе трудовыми успехами доярки Марии Александровны Клешниной, депутата райсовета, которая за И  месяцев этого года о г каждой коровы надоила по

2490 кг молока. Ее товарищи по работе Екатерина Ивановна Королева и Зинаида Васильевна Королева за это же время получили соответственно по 2322 и 2321 килограмму. Успехи, конечно, радуют. Животноводы не раз выходили победителями в районном соревновании.Колхоз успешно справился с пятилетним планом сдачи мяса государству — выполнение составляет 107,7 процента, из плана 3300 центнеров сдано мяса 3587 центнеров.Неплохо в хозяйстве развито овцеводство, в чем большая заслуга Риммы Андреевны Колосовой. Перевыполнен план по сдаче шерсти государству: вместо 28,4 центнера сдано 28,8 центнера.Показатели неплохие. Но здесь ость еще ряд нерешенных проблем, и работать есть над чем. Это касается и откорма крупного рогатого скота, и овцеводства, и свиноводства. Первоочередная задача животноводов — получать в будущей пятилетке по 3000 килограммов молока от каждой коровы. Сейчас самая главная задача — успешно провести зимовку скота, не снизить его продуктивность. Это требует больших усилий каждого, занятого в животноводстве.Как результат достигнутых успехов растут в колхозе денежные доходы. Об этом говорит диаграмма доходов по годам (в тысячах рублей): 1976 год -  452, 1977 -4 8 0 , 1978 -  448, 1979 год — 604, в этом году доход составит не меньшую цифру. Соответственно растет

и заработная плата колхозников. В 1979 году, например, оплата одного рабочего дня составила 5 рублей 24 копейки, а в 1974 году —4 рубля 28 копеек.Особенно показательны успехи колхоза в строительстве. Здесь строят много. Выросла в Ширте новая улица — шесть одноквартирных домов сдано в эксплуатацию в этой пятилетке. На центральной усадьбе действует водопровод, им пользуется каждый колхозник. Построено 1700 метров дороги. За прошедшие пять лет построен склад минеральных удобрений на тысячу тонн, скотный двор для крупного рогатого скота на 120 голов, овчарник на 150 овцематок, гараж с пунктом техобслуживания на 25 автомест, пилорама, две се- нажные башни каждая на 1700 тонн, административное здание на 25 рабочих мест, в стадии строительства АВМ-1,5, заложен фундамент под коровник с полной механизацией на 200 коров и 100 телят.Конечно, перспективы развития колхоза «Красная нива» имеются. На основе повышения урожайности зерновых и картофеля обеспечить животноводству кормовую базу, а для этого потребуются усилия всех земледельцев, и в первую очередь они должны быть направлены на улучшение культуры земледелия.В колхозе заслуженным авторитетом за честный и благородный труд пользуются жи волноводы по выращиванию молодняка Серафима Сергеевна Чистополова и Анна Михайловна Цветкова, механизаторы Александр Васильевич Клешнин, молодой' коммунист Вячеслав Клешнин, комсомольцы Александр Велигжанин, Василий Клешнин. Большая их заслуга в заготовке кормов и уборке урожая.Заканчивается последний год десятой пятилетки. Сейчас не только подводятся итоги, но и составляются планы на следующую пятилетку. Пар • тия и правительство наметили большие задачи. Они даны в проекте ЦК КПСС к X X V I съезду партии «Основные направления экономического и социального развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года». Труженики колхоза «Красная нива» смело смотрят вперед, намечают новые рубежи на будущую пятилетку.
А. МИХАЛИЦЫН.

«Эффективное использование возможностей сельского хозяйства самым непосредственным образом связано" с решением социальных проблем деревни».(Из речи Л. И. Брежнева па октябрьском (198СЦг.) Пленуме ЦК КПСС).

У Н И В Е Р С А Л Ь Н А Я  С У Ш И Л К АР А Б О Т Ы
Н А Ч А Т ЫБольшой объем работ Намечено выполнить в первом году одиннадцатой Пятилетки коллективу Тоншаевского ремонтно-строительного участка, Основным же объектом будет строительство детского комбината в райцентре.Работы здесь уже начаты. Сейчас идет закладка фундамента под главный корпус й возведение подсобных помещений.Несмотря на трудности, связанные с нехваткой техники и строительных Материалов, неплохих производственных показателей добилась в НрошеДшем месяце бригада Каменщиков, возглавляемая В. Н. Целищевым. План ноября ею выполнен па 101,7 процента.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

Даже в ненастье из калининского совхоза «Холмецкий» на льнозавод поступают сухие треста и льносоломка. В хозяйстве нынешней осенью начала работать сушилка, о которой сразу ;,кс заговорили в Верхйеволжье, хотя она и по имеет заводской марки, не значится в каталогах Сельхозтехники. Проверены способности агрегата также па сушке сена, зерна, семян трав и льна. Сушилка получилась поистине универсальной.Устроена она очень просто. Нужна списанная емкость из- под аммиачной воды объемом 75 кубометров. В ней делают два люка: для загрузки и выгрузки. Сквозь них в емкость проходит' укороченный сетчатый транспортер от конвейерного пункта сушки льново-

роха. Со стороны загрузки сетчатая лента выходит на полтора метра, с другой стороны — на 1,25 метра. Стандартный, широко применяющийся в сельском хозяйстве теплогенератор типа ТАУ-0,75 гонит под транспортер воздух, нагретый до 60—90 градусов.Транспортер приводится в движение электродвигателем через редуктор. Подбирая нужные звездочки к цепной передаче от редуктора на ведущий вал транспортера, можно задать ленте четыре скорости —в зависимости от нужного режима сушки.Сырая масса высыхает за один проход через сушилку. Производительность агрегата весьма высока: в совхозе пропускали через пего отаву трав, скошенных под дождем, и по-.

лучали за сутки около 25 тонн сухого сена.Тресту и льносоломку можно сушить прямо в снопах. Ячейки сетки размером в один миллиметр достаточно мелки, чтобы сушить без потерь не только зерно, но и семена трав.К сушилке-универсалу в Калининской области отнеслись с большой заинтересованностью. В самом Оленинском районе, где она родилась, уже восемь хозяйств решили поставить у себя такие агрегаты. Чертежи и расчеты у оле- нинцев запросило областное производственное управление сельского хозяйства.
Д. ЗВАНЦЕВ.корр. ТАСС.пос. Оленино,Калининская область.

Московская область. Умело хранят и эксплуатируют технику на Круговской птицефабрике (Клинский район). За последние годы здесь построена типовая ремонтная мастерская, автогараж, склад запасных частей, строятся навесы для машин.За ходом ремонта и хранением сельскохозяйственной техники следят народные контролеры.На снимке (слева направо): главный инженер Круговской птицефабрики Александр Ярков, заведующий машинно- тракторной мастерской Алексей Плутицкий и бригадир по технике, член группы народного контроля Федор Ефремов проверяют хранение отремонтированной посевной техники.Фото Н. Акимова.(Фотохроника ТАСС).

Московская область. Сельские механизаторы Подмосковья стремятся досрочно и с высоким качеством подготовить всю технику к весенне- полевым работам будущего года.В Клинской райсельхозтех- нике вот уже несколько лет применяется прогрессивная форма снабжения хозяйств запасными частями. Устойчивая радиотелефонная и телетайпная связь, установленная с хозяйствами района и центральными базами, позволяет райсельхозтехнике доставлять запасные части по аварийным заявкам непосредственно к месту полевых работ, к агрегатам. Здесь выработка па эталонный трактор повысилась с 1354 гектаров до 1523, снизилась себестоимость обработки гектара и , удельный расход запасных частей.Па снимке: в центральной диспетчерской Клинской рай- сельхозтехники (на первом плане слева направо) диспетчер Татьяна Сергеева и старший диспетчер Лариса Хромова ведут обработку информации, поступающей из хозяйств района.Фото И. Акимова.(Фотохроника^ ТАСС).
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Ленинскому плану Г0Э Л Р 0  —  60  лет

В С Т Р Е Ч А ЯШестьдесят лет назад Всероссийский съезд Советов утвердил государственный план электрификации России — ГОЭЛРО. За прошедшие 60 лет советская энергетика прошла гигантский путь в своем развитии — путь от Волховской ГЭС мощностью в 66 тыс. киловатт до Саяно-Шушенской ГЭС в 6,4 млн. киловатт.Благодаря постоянной заботе Коммунистической партии и Советского правительства об электрификации и самоотверженному труду многотысячного коллектива советских энергетиков и энерго- строителей, наша страна покрылась сетью мощных, гидравлических и атомных электростанций, высоковольтных линий электропередач и подстанций.Развитие энергетики можно проследить и на примере нашего района. Только за последние три пятилетки мощность Тоншаевской подстап- ции увеличилась в 3,6 раза, Пижемской — в 2 раза, по-

П Р А З Д Н И Кстроена подстанция в Цшмин- ском. За это время дополнительно построено 118 километров сельских линий электропередач и 64 трансформаторных пункта общей мощностью 3,4 тысячи киловатт. Введена в строй высокочастотная связь Тоншаево — Пижма—Ошмин- ское и Тоншаево—Шахунья— Урень.Наши потребители электроэнергии сейчас уже просят подключать такие мощности, как 160—250 и 400 киловатт. Десять лет назад об этом даже не было и разговора. В настоящее время энергетика в районе прочно вошла в промышленность, сельское хозяйство и быт. Нет сейчас ни одного технологического процесса, где бы не применялась электроэнергия, что сказалось на значительном росте энерговооруженности труда.Чтобы содержать в нормальном техническом состоянии линии и подстанции в районе, имеется служба энергетиков. Задачи перед коллективом по

ставлены очень большие. Энергетики обслуживают более 800 километров линий электропередач, 3 подстанции и 168 трансформаторных пунктов. При повреждениях оборудования приходится работать в любую погоду и в любое время суток.Как и в каждом коллективе у нас есть лучшие работники, такие как •электромонтеры В. С. Лысых, В. В. Жуков, А. П. Гребнев, шофер Н. И. Новоселов. Бригада Ошмин- ского, участка, возглавляемая мастером А. К. Барановым, носит звание «Бригады коммунистического труда». За 1980 год наш коллектив дважды завоевывал первое место в социалистическом соревновании среди энергетиков северных районов.Планы и социалистические обязательства досрочно выполнены. Встречая наш профессиональный праздник и 60-ю годовщину плана ГОЭЛРО, хочется сказать спасибо всему коллективу энергетиков района за их благородный труд.А . БАРАНОВ, начальник РЭС.
Один из лучших работников Тоншаевеких электросетей «Гор-энерго», ветеран предприятия, ударник коммунистического труда Виталий Васильевич Жуков (на снимке). Фото А. Нечаева.

Энергетики страны, вся армия тружеников отрасли сознают, что они находятся на передовой линии коммунистического строительства. Растут не только мощности электро  ̂станций, но и единичные мощности устанавливаемых на них энергоблоков, и теперь действуют агрегаты с единичной установленной мощностью 800 тысяч киловатт. Вместе с тем растут и напряжения линий электропередач. В одиннадцатой пятилетке должны войти в строй линии постоянного тока напряжением 1500 тысяч вольт ц переменного тока 1150 тысяч вольт — эти линии электропередач можно назвать линиями супермощности.В преддверии одиннадцатой пятилетки необходимо подвести итоги десятой, посмотреть как поработали энергетики северной зоны области. Надо сказать, что коллектив Урен- ского предприятия электрических сетей Горэнерго в десятой пятилетке трудился упорно и добился значительных успехов. Если в девятой пятилетке были введены в эксплуатацию новые мощности на сумму 2921 тысяча рублей, то за десятую пятилетку этот показатель составит 4100 тысяч рублей при значительном перевыполнении первоначально намеченных плановых цифр.

НесущиБольшая работа проделана партийной, профсоюзной и комсомольской организациями и всем коллективом предприятия по повышению надежности электроснабжения потребителей. За годы пятилетки выполнены работы по капитальному ремонту линий, подстанций и других объектов на сумму около 1630 тысяч рублей, против 1011 тысяч_ рублей за девятую пятилетку.В результате выполненных ремонтно - эксплуатационных работ в электросетях повысилась надежность электроснабжения потребителей более чем на 30 процентов против уровня 1976 года. Достижению этих результатов значительно способствовало внедрение комплексного ремонта линий и подстанций с применением метода бригадного подряда, который полностью себя оправдал. Таким образом, по нашим расчетам за годы десятой пятилетки энергетики сумели снизить народнохозяйственный ущерб от недоотпуска электроэнергии более чем на 670 тыс. рублей.В это дело государственной важности вложил свой серьезный и целеустремленный труд

е светперсонал всех районов электросетей и производственных служб предприятия, но хочется особо отметить коллективы электросетей Шахунского, Вет- лужского и Тоншаевского рай- онов. _ ^  аКроме этих основных достижений у коллектива электросетей имеются немало других заслуг. Так, за годы десятой пятилетки стали повторно использовать некоторые виды материалов, что позволило значительно удешевить стоимость ремонтных работ.Вместе с выполнением ремонтно-эксплуатационных работ на линиях' и подстанциях за годы десятой пятилетки коллектив предприятия хозспособом выполнил большой объем строительно-монтажных работ. Силами коллектива построены и введены в эксплуатацию основные фонды на сумму 1273 тыс. рублей, в том числе такие серьезные объекты, как батарея статистических конденсаторов и подстанция в Шахунье, производственные базы предприятия и РЭС в Урене, Ветлуге, Тонша- еве, Шаранге, Хмелевицах и Сяве. Введено в эксплуатацию жилье в количестве 38 квартир.Во все эти дела вложен труд

и теплопрактически всех работников предприятия. Хочется привести еще одну цифру —- состояния текучести кадров. Если в 1975 году с предприятия уволился 161 человек, то в 1980 году пока уволилось только 102 человека. Следовательно, несмотря на все трудности нашего производства, благодаря повышению уровня условий труда и быта, люди у нас закрепляются и это нас радует, ибо это является гарантией дальнейшего повышения надежности электроснабжения потребителей и эффективности труда.Встречая свой традиционный праздник День энергетика хочется от души поблагодарить весь коллектив предприятия за хорошую и слаженную работу на благо нашей Родины и сказать сердечное спасибо.Вместе с тем нельзя не назвать передовиков нашего производства, внесшим особо достойный вклад в общее дело всего коллектива, таких, как автокрановщики Б. П . и В. А. Смирновы, машинист бурильной машины Н. А . Баринов, электромонтеры В. П. Ерофеев, П. С. Рябинин, С. А. Мутовкин, II. И. Веселов, А. П.

Гребнев, В. В. Жуков, В. С. Лысых, мастера Ю. 11. Соловьев, 10. П. Зверев, А. К. Баранов, начальники РЭС Е. С. Кондратьев, А . К. Баранов и многих других.Коллектив предприятия достойно заканчивает 1980 юбилейный год и десятую пятилетку в целом, и полон решимости идти на штурм более высоких трудовых побед, гарантией чему является всемерная поддержка всем коллективом рабочих, служащих и инженерно-технических работников, родившейся в нашем коллективе новой системы коллективной организации и стимулирования труда «РЭС на бригадной форме».Предварительные расчеты показывают, что при внедрении этой системы средняя зарплата каждого рабочего должна возрасти до 170—180 рублей в месяц, при обеспечении опережающего роста производительности труда перед ростом средней зарплаты.До открытия X X V I съезда партии остается всего два месяца, в течение которых коллектив электросетей будет упорно трудиться над выполнением и перевыполнением принятых повышенных социалистических обязательств.С праздником, вас, дорогие товарищи! А. КУДРЯВЦЕВ, директор Уренских электросетей.

Не первый год трудятся в Тоншаевеких электросетях«Горэнерго» электромонтер ДПР А. П. Гребнев и шофер-электромонтер Н, И. Новоселов.
Они трудятся в передовой бригаде мастера А. К. Баранова, которая в любое время суток может быть вызвана на

ликвидацию повреждения на линии.У  них не бывает срывов к работе, каждый хорошо знает свое дело и старается выпол
нять его как можно лучше. Эти товарищи не только отличные работники, но и активные общественники.За хорошую работу они не

однократно поощрялись администрацией предприятия.На снимке: А. П . Гребнев и Н. И. Новоселов (справа).Фото А. Нечаева.



22 декабря —  День энергетикаШ К О Л ЬН Ы Е
НОВОСТИ

У Ч Е Б А
ВОЖАТЫХНедавно в Тоншаевском Доме пионеров проходил семинар старших пионерских вожатых школ района, на котором шел деловой разговор о совершенствовании методов и приемов работы с учащимися. Опытом работы с октябрятами в рамках Всесоюзной игры- путешествия — «Октябрята — по стране Октября» поделились Н. В. Брагина —старшая вожатая Болыпеселковской восьмилетней школы и С. А. Фомичева из Пижемской средней школы.О вопросом «Система работы пионерской дружины по воспитанию у пионеров ответственного отношения к учебе» выступила пионервожатая Ош- минской средней школы Н. Н. Козлова.Семинар — это. место приобретении не только теоретических, но и практических знаний. И на этот раз под руководством хормейстера районного Дома культуры А. С. Трушковой в сопровождении баяниста В. И. Ежова пионервожатые разучивали новогодние песни.

3. КИСЛИЦЫНА,директор Дома пионеров.
• • в

В Е Ч Е Р
ВСТРЕЧИБегут, мелькают, словно кадры интересного фильма,минуты и часы вечера встречи между десятыми классами Ош- минской и Шайгинской средних школ. С начала — дружественное знакомство между ребятами и девушками, обед в честь дружбы школ. Затем десятиклассники из Ошмин-ского организовали концерт.После ошминцев выступали шайгинские ребята. Прозвучало много аплодисментов и слов благодарности. Встреча получилась очень теплой.ДЗдесь были непринужденные беседы и танцы, и разные игры.Серьезные, разговоры перемежаются шутками, песни сменяются танцами, идет обмен адресами. Мы показали шайгинцам нашу школу, классы, в которых мы учимся. У каждой группы шайгинских ребят были добровольные экскурсоводы.Много хорошего мы унесли с вечера встречи.

Ю. ЧУРАНОВ, ученик 10 «б» классаОшминской средней школы.
ОТКРЫЛАСЬ

АВТОСТАНЦИЯНа днях приняла первых пассажиров новая автостанция в р. п. Тоншаево, которая расположилась на перекрестке улиц Центральной и им. Горького. Сюда приятно зайти — чистота, порядок, стены окрашены в розовый цвет. На удобных скамейках можно спокойно посидеть в ожида-' нии своего автобуса.Это светлое уютное помещение — хороший подарок жителям поселка и окрестных деревень. Л. КУДРЯШОВА.

. Большое значение для каждого человека имеет правильный выбор жизненного пути, той единственной профессии, овладев которой можно принести максимальную пользу обществу и огромное моральное удовлетворение самому себе. Валериану Сергеевичу Лысых в этом отношении можно сказать повезло, он не сомневается в правильности своего выбора. Работает он в Тонша- евских электросетях «Гор- энерго» электромонтером ДПР. Работает он здесь со дня приезда на жительство в п. Тоншаево, с 1972 года.Что и говорить, работа у энергетиков нелегкая и сопряжена с определенным риском. Да и не каждый согласится на такую хлопотную работу. Ведь вдесь нужны крепкое здоровье, хорошая закалка, сила, выносливость, осторожность. Электромонтер должен быть очень собранным человеком, чтобы все необходимые инструменты и средства защиты всегда были под руками. Кто знает, в какое время суток может случиться авария на линии, и в считанные минуты электрик должен быть на ногах. II со временем тут уж считаться не прйходится, ведь людям нужен свет.«Бывает так, что всю неделю работаешь с напряжением, да еще и выходные прихватишь, если надо срочно ликвидировать серьезную поломку», —-

14 декабря в п. Шайгино сильнейшие лыжники района открыли зимний спортивный сезон. На старт вышли спортсмены Тоншаевской, Пижемской, Шайгинской средних, Кодочиговской, Лесозаводской, Болыпеселковской, Соловьев- ской восьмилетних школ, лыжники колхоза имени Свердлова, совхоза «Вякшенерский», команды «Труд», райкома профсоюза работников культуры.В программе соревнований была эстафетная гонка. Первыми на старт вышли мальчики. Каждому участнику (а их в команде Tpoef" нужно было пройти 2 км. После первого этапа лидерство захватили лыжники Болыпеселковской восьмилетней школы. Вторыми были спортсмены из Шайгино. Второй этап внес поправки в лидирующую группу. И на третьем этапе представители Больших Селков и Соловьев- ской восьмилетней школы шли почти одновременно.Вот финиширует Е. Михали- цын* через тридцать секунд пбсле победителя завершает этап С. Иванов из Лесозавод- скоп школы. Он показал лучшее время на этапе — 11 минут. Очень хорошо прошел он этот этап, показав не только лучшее время, но и вывел свою команду на второе место. Третьими стали лыжники Со- ловьевской восьмилетней школы. За команду-победитель- ницу выступали: Е. Михали- цын, В. Маштаков, Ю. Мальцев.Среди девочек также победу праздновали спортсменки Боль- шеселковской восьмилетней

говорит Валериан Сергеевич. Тут уже на одном энтузиазме не проживешь. Нужны хорошие знания, выучка, опыт, сноровка. И еще очень важно постоянно чувствовать плечо товарища, умеющего понять тебя с полуслова, готового прийти на помощь в трудный момент.А с коллективом, надо ска

зать, Валериану Сергеевичу повезло. С большой теплотой он говорит о товарищах по бригаде трактористе В. А. Сморкалове, электромонтерахА. П. Гребневе,, Н ..И . Малышеве, мастере А. К. Баранове. Это очень дружный, сплоченный коллектив, которому можно доверить любой участок работ, связанный с обеспечением электроэнергией.О своих трудовых, заслугах перед коллективом, а они несомненно есть, электромонтер Лысых старается не упоминать. Он не мыслит себя без своего коллектива и не видит особой необходимости, чтобы о нем говорили отдельно. Может быть он отчасти и прав, ведь если коллектив дружный, организованный, тогда и любая работа по плечу, и усталость меньше чувствуется. Ко-

школы. Это большой успех Л. Удалова — преподавателя физкультуры, который работает с командой всего лишь первый год. На втором место команда Кодочиговской восьмилетней школы (преподаватель физкультуры Н. Ложкина) и на третьем — хозяева соревнований. Успех в этот день также выпал на долю Пижемской средней школы. В эстафете среди девушек лыжницы Пижмы почти на четыре минуты опередили спортсменок райцентра, третьими были спортсмены из Шайгино. Лучшее время на этапе показала С. Качалова из Тоншаева.Победители выступали в со» ставе: Н. Смирнова, 3. Савочкина, Г. Никитина. Пижемские юноши также были первыми. На втором месте — команда Шайгино, на третьем —Тоншаева. Лучшее время на этапе показал Г. Клешнин —Пижма.Интересно проходила эстафета у мужчин. После первого этапа, впереди были лыжники совхоза «Вякшенерский», команда «Труд» проигрывала лидерам всего 10 секунд, третьими шли лыжники райкома профсоюза работников культуры. Но именно представитель этой команды Н. Удалов на втором этапе далеко оставил лидеров и с большим преимуществом передал эстафету на третьем этапе Е. Хатову. Итак, победителями стали лыжники райкома профсоюза работников культуры. На втором месте — совхозная команда, третье — у спортсменов «Труда». За команду-победительницу выступали П. Татаринов, И. Удалов, Е. Хатов.

нечно, работа у них не из легких, из этого не следует считать, что работа- энергетика состоит из одних экстренных случаев и от них самих зависящих неполадок. Труд таких людей, как Валериан _ Сергеевич, состоит из обычных будней, другое дело, что будни эти нелегкие.Чем сильнее непогода, тем

больше работы у монтеров, постоянно где-то случаются неполадки на линии, а попробуй определи, где именно случилось повреждение, надо сориентироваться, что нужно отключить, проверить отсутствие напряжения. Или бывает, что много километров прошагаешь, прежде чем найти поломку, да еще раз пять на столб слазишь, чтобы устранить ее.Бригада, в которой он работает, обслуживает Ошминский участок. Так что нередко приходится работать далеко от дома. Взять хотя бы такой пример: по чьей-то халатности был серьезно поврежден столб в Ошминском. В результате чего большой участок лишился подачи электроэнергии. Перед бригадой встала задача —привезти новый столб и заменить

Победители и призеры соревнований были награждены призами и грамотами оргкомитета. Лыжникам, показавшим лучшее время на этапах, вручены грамоты. Спорткомитет и райком ВЛКСМ выражают благодарность преподавателю физкультуры В. Н. Журавлеву за хорошую организацию соревнований.И в заключение о двухкомандах, не принявших участия в соревнованиях. За последнее время утратили свою былую славу лыжники леспромхоза. И это не случайно. В такой крупной организации отсутствуют лыжи, нет ботинок. Администрация леспромхоза не может найти средств для покупки 10 пар лыж.А вот колхоз имени Свердлова, у которого тоже нет инвентаря, принял участие. Ребята брали лыжи у  других команд. А в скором времени у них будет свой лыжный инвентарь. Правление колхоза пошло навстречу комсомольской организации и нашло деньги для приобретения спортинвентаря. Все дело, наверное, в том, какой подход у руководителей гг развитию физкультуры и спорта в своих коллек-' тивах. Такое же положение и в Письменерской восьмилетней школе. Нет лыж, ботинок. Дирекция школы не спешит решать этот вопрос.Зимний сезон только еще начинается, и хочется верить, что руководители названных организаций сумеют найти выход из создавшегося - положения.
В. СУВОРОВ, председатель спорткомитета.

им старый. Каждому понятно, что в зимних условиях сделать это не так уж легко, ведь земля промерзла. Но несмотря ни на что авария была ликвидирована.Все встало на свои , места, только ноги у монтеров гудели от усталости сильнее обычного. Такая уж у них работа. II такую работу электромонтер Лысых выбрал не случайно, она ему нравится и ей он отдает всего себя. Недаром; он много лет подряд является победителем социалистического соревнования. Валериан Сергеевич не только хороший работник, но и активный общественник. Он член цехового комитета предприятия, член народного контроля.Начальник РЭС А. К. Баранов отзывается о бригаде в целом и о монтере Лысых самым лучшим образом. Из его рассказа мы узнали, что его бригада носит почетное звание бригады коммунистического труда и соревнуется с энергетической службой совхоза «Ошминский». Конечно, сейчас еще трудно судить о конечных результатах, но по всему видно, что этот коллектив сможет одержать победу в трудовом соперничестве.И в том, что бригада в своих повседневных делах добивается неплохих результатов, есть немалая заслуга электромонтера ДПР В. С. Лысых.
Л. КУДРЯШОВА.

Хабаровск. Самодеятельный художник, бывший столяр- краснодеревщик мебельной фабрики «Заря», а ныне пенсионер Я. Т. Дейкало (на снимке) все свободное время отдает любимому делу—резьбе по дереву. В его квартире рождаются затейливые сказочные персонажи по произведениям Пушкина, басням Крылова, дальневосточному фольклору.Яков Трофимович — организатор городского клуба худож- ников-любителей. Его работы неоднократно экспонировались на выставках, завоевывая медали и дипломы. Всесоюзный центральный совет профессиональных союзов наградил хабаровского мастера знаком «За достижения в самодеятельном искусстве».Более 50 лучших работ 74-летний художник передал музеям Хабаровска, Киева, Суздаля ' и других городов страны. (Фотохроника ТАСС).Редактор
С. С. МПХАЛИЦЫНА.
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